

PODER LEGISLATIVO



PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR
REPÚBLICA ARGENTINA

LEGISLADORES

Nº: 384

PERIODO LEGISLATIVO: 2022

Extracto:

PRESIDENCIA RESOLUCIÓN DE PRESIDENCIA Nº 415/22
DECLARANDO DE INTERÉS PROVINCIAL EL LIBRO
"ANTÁRTIDA LA MIRADA HISTORICA LATINOAMERICANA Y
SU PROYECCION PEDAGOGICA INTEGRAL".

Entró en la Sesión de: 3ra. S.O. 08/09/2022 – RESOLUCIÓN Nº 226/22

Girado a la Comisión Nº: _____

Orden del día Nº: _____



“2022- 40° ANIVERSARIO DE LA GESTA HEROICA DE MALVINAS”

*Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur*
República Argentina
Poder Legislativo

PODER LEGISLATIVO
SECRETARÍA LEGISLATIVA
23 AGO 2022
MESA DE ENTRADA
Nº 384 Hs. 14:56 FIRMA

USHUAIA, 22 AGO 2022

VISTO la nota presentada por la Profesora Teresa R. M. LEMOS PEREYRA, el Prof. Néstor M. FRANCO y el Prof. Gustavo A. LEZCANO; Y

CONSIDERANDO

Que mediante la misma solicitan declarar de Interés Provincial el Libro “Antártida: la mirada histórica Latinoamericana y su proyección pedagógica integral” editado por la Universidad Nacional de la Defensa (UNDEF).

Que el libro cuenta con las ponencias relevantes del XX Encuentro de Historiadores Antárticos, acontecimiento académico notable donde participan diferentes expositores con investigaciones sobre hechos relevantes de la historia latinoamericana.

Que este evento académico, iniciado por el investigador argentino Ricardo Capdevila y el diplomático chileno Óscar Pinochet de la Barra, se llevó a cabo por primera vez en el año 1992 en la Base antártica Esperanza (Argentina). Desde entonces, se organiza de manera alternada en los diferentes países que participan de este espacio de intercambio de visiones en torno a la cuestión antártica. El principal objetivo de estas reuniones es fortalecer una mirada latinoamericana de la historia antártica.

Que en la edición del EHAL de 2020 convocó a especialistas en temas antárticos de Argentina, Chile, Uruguay, Brasil y EE. UU, quienes compartieron sus investigaciones y proyectos, alguno de ellos llevados a cabo de forma conjunta. En el marco del EHAL se realizó también el V Foro de Educación Antártica, la primera edición se realizó en el año 2016 en Buenos Aires. Este espacio, que se afianza año a año, tuvo en esta edición una importante participación de docentes que expusieron sus experiencias educativas llevadas a cabo en diferentes contextos. También se buscó promover el intercambio de visiones en torno a la importancia y a los desafíos que presenta hoy la enseñanza de temas antárticos en nuestros países.

Que el irrestricto apoyo brindado por la Universidad de la Defensa Nacional para la edición del libro, se convirtió en una de las más importantes iniciativas de los Encuentros de Historiadores Antárticos, que reúnen a los más importantes investigadores históricos antárticos de los países concurrentes, como también a docentes que, preocupados por la difusión de los temas antárticos, intercambian formas de abordaje de los mismos, así como metodologías para llevarlos a las aulas en los diferentes niveles.

Que el libro se convirtió en un hito académico ya que, no sólo reflejó el resultado de las investigaciones históricas y educativas, sino que además es una plataforma latinoamericana de generación de una historiografía regional. De este modo rescata a los héroes antárticos americanos, ubicándolos en los lugares de relevancia que a los acontecimientos históricos y sus protagonistas corresponden.

ES COPIA FIEL
DEL ORIGINAL

Patricia E. FULCO
Directora
Despacho Presidencia
PODER LEGISLATIVO

Damian Alberto Loffler
Vicepresidente 1° A/c
Poder Legislativo

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán Argentinas”

Que hasta el presente la profusión de publicaciones en inglés y sus traducciones al castellano y otros idiomas eclipsaron u ocultaron a los héroes latinoamericanos, como a las proezas realizadas. Esta publicación pretende poner luz sobre ellos y contar la historia con voces latinoamericanas.

Que por tal motivo ésta Presidencia considera oportuno declarar de Interés Provincial el Libro "Antártida: la mirada histórica Latinoamericana y su proyección pedagógica integral" editado por la Universidad Nacional de la Defensa (UNDEF).

Que el presente acto administrativo se dicta "ad referéndum" de la Cámara Legislativa.

Que el suscripto se encuentra facultado para el dictado de la presente resolución, de acuerdo a lo establecido en la Constitución Provincial y el Reglamento Interno de Cámara en vigencia.

POR ELLO:

EL VICEPRESIDENTE 1º A CARGO DE LA PRESIDENCIA DEL PODER

LEGISLATIVO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,

ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR

R E S U E L V E:

ARTÍCULO 1º.- DECLARAR de Interés Provincial el Libro "Antártida: la mirada histórica Latinoamericana y su proyección pedagógica integral" editado por la Universidad Nacional de la Defensa (UNDEF), de acuerdo a la nota presentada por la Profesora Teresa R. M. LEMOS PEREYRA, el Prof. Néstor M. FRANCO y el Prof. Gustavo A. LEZCANO; por los motivos expuestos en los considerandos.

ARTÍCULO 2º.- La presente resolución se dicta "ad referéndum" de la Cámara Legislativa.

ARTÍCULO 3º.- Registrar. Comunicar a la Secretaria Legislativa y a quienes corresponda. Cumplido. Archivar.-

RESOLUCIÓN DE PRESIDENCIA N°

0 4 1 5 / 2 2

ES COPIA FIEL
DEL ORIGINAL


Patricia E. FULCO
Directora
Escritorio Presidencia
PODER LEGISLATIVO


Damiano Alberto Loffler
Vicepresidente 1º A/c
Poder Legislativo



| | | |
|--|-----------------------|-----------------|
| Provincia de Tierra del Fuego A.e I.A.S. Poder Legislativo Presidencia | | |
| REGISTRO N° 982 | FECHA 18 AGO, 2022 | ASUNTO M.L.S |
| | | folios |



Ushuaia, 17 de agosto de 2022

Presidencia Poder Legislativo
S/D
Fuentes
Jefe Dpto. Trámite Documental
Dirección Despacho Presidencia
Poder Legislativo

Nos dirigimos a Ud. a fin de solicitar tenga a bien Declarar de Interés Provincial el Libro *“Antártida: la mirada histórica latinoamericana y su proyección pedagógica integral”* editado por la *Universidad Nacional de la Defensa (UNDEF)*, el cual cuenta con las ponencias relevantes del XX Encuentro de Historiadores Antárticos, acontecimiento académico notable donde participan diferentes expositores con investigaciones sobre hechos relevantes de la historia antártica latinoamericana.

El aporte de dicho libro es de suma relevancia por la mirada multidisciplinaria, los pioneros, perspectivas geopolíticas, historiografía Antártica, además del paso necesario y fundamental hacia un cambio Pedagógico en lo referido a temáticas antárticas a nivel nacional. En el mismo participaron historiadores y docentes de Argentina, Brasil, Canadá, Chile y Uruguay.

Quedamos a disposición ante cualquier requerimiento.

Saludos cordiales.

NOTA: Adjuntamos un resumen sobre el libro.

Prof. Gustavo Adolfo Lezcano

Prof. Néstor M. Franco

Prof. Teresa Romina M. Lemos
Pereyra

Damian Alberto Loffler
Vicepresidente 1° A/c
Poder Legislativo

UNDEF Libros

“Antártida: la mirada histórica latinoamericana y su proyección pedagógica integral”

Compilador y Coautor: Dr. Eugenio Luis Facchin

Editor: Martín Bertone

Diseño: María Cordini

Los Encuentros de Historiadores Antárticos Latinoamericanos

Este evento académico, iniciado por el investigador argentino Ricardo Capdevila y el diplomático chileno Óscar Pinochet de la Barra, se llevó a cabo por primera vez en el año 1992 en la Base antártica Esperanza (Arg.). Desde entonces, se organiza de manera alternada en los diferentes países que participan de este espacio de intercambio de visiones en torno a la cuestión antártica. El principal objetivo de estas reuniones es fortalecer una mirada latinoamericana de la historia antártica.

En la edición del EHAL de 2020 convocó a especialistas en temas antárticos de Argentina, Chile, Uruguay, Brasil y EE. UU, quienes compartieron sus investigaciones y proyectos, alguno de ellos llevados a cabo de forma conjunta. En el marco del EHAL se realizó también el V Foro de Educación Antártica, la primera edición se realizó en el año 2016 en Buenos Aires. Este espacio, que se afianza año a año, tuvo en esta edición una importante participación de docentes que expusieron sus experiencias educativas llevadas a cabo en diferentes contextos. También se buscó promover el intercambio de visiones en torno a la importancia y a los desafíos que presenta hoy la enseñanza de temas antárticos en nuestros países.

Génesis del libro

La edición de un libro con las ponencias relevantes del encuentro, es un acontecimiento académico notable ya que, se compendió en un texto, profundas investigaciones sobre hechos relevantes de la historia antártica latinoamericana. Además el intercambio de experiencias y metodologías para la educación antártica en los países participantes, resultó en un disparador de iniciativas entre los educadores, que con el tiempo se convertirán en un paradigma educativo antártico. El irrestricto apoyo brindado por la Universidad de la Defensa Nacional para la edición del libro, se convirtió en una de las más importantes iniciativas de los Encuentros de Historiadores Antárticos.

Partes de la publicación



Introducción

Una Mirada Multidisciplinaria

Los Pioneros

Perspectivas Geopolíticas

Hacia un cambio Pedagógico

Historiografía Antártica

Participantes: Historiadores y docentes de Argentina, Brasil, Canadá, Chile y Uruguay.

La publicación está compuesta de textos seleccionados del XX Encuentro de Historiadores Antárticos Latinoamericanos (EHAL) y del Foro de Educación Antártica.

Dichos encuentros pudieron ser llevados a cabo con el apoyo y organización de la Universidad de la Defensa Nacional UNDEF, que brindó el soporte tecnológico y un marco académico de relevancia.

Los encuentros reúnen a los más importantes investigadores históricos antárticos de los países concurrentes, como también a docentes que, preocupados por la difusión de los temas antárticos, intercambian formas de abordaje de los mismos, así como metodologías para llevarlos a las aulas en los diferentes niveles.

Repercusiones del libro

El libro se convirtió en un hito académico ya que, no sólo reflejó el resultado de las investigaciones históricas y educativas, sino que además es una plataforma latinoamericana de generación de una historiografía regional. De este modo rescata a los héroes antárticos americanos, ubicándolos en los lugares de relevancia que a los acontecimientos históricos y sus protagonistas corresponden.

Hasta el presente la profusión de publicaciones en inglés y sus traducciones al castellano y otros idiomas eclipsaron u ocultaron a los héroes latinoamericanos, como a las proezas realizadas. Esta publicación pretende poner luz sobre ellos y contar la historia con voces latinoamericanas.